## 第5号様式(第7条関係)

# 会 議 録

| A -1/4        | 74 72 12 12 W 1 12 HB 17 17 28 VB W 27 HB A |  |
|---------------|---|--|
| 会議の名称         | 清須市立学校開放施設運営委員会                             |  |
| 開催日時          | 令和5年6月28日(水)                                |  |
|               | 午後4時00分~午後4時38分                             |  |
| 開催場所          | 清洲市民センター 2階 201会議室                          |  |
| 議題            | 1 あいさつ                                      |  |
|               | 2 議事  |  |
|               | (1)学校施設開放利用状況について                           |  |
|               | (2)その他                                      |  |
| 会 議 資 料       | 会議次第  |  |
|               | 資料1 令和4年度学校施設開放利用状況                         |  |
|               | 別添 清須市立学校開放施設運営委員会名簿                        |  |
| 公開・非公開の別      | // HB                                       |  |
| (非公開の場合はその理由) | 公開  |  |
| 傍 聴 人 の 数     | 0人  |  |
| (公開した場合)      |   |  |
| 出席委員          | 片山委員長、後藤副委員長、岩田委員、杉本委員、                     |  |
|               | 伊澤委員、箕浦委員、猪子委員、野呂委員、吉田委員、                   |  |
|               | 池田委員、近藤委員、堀部委員、鎌田委員、大鹿委員                    |  |
| 欠 席 委 員       | 岡松委員  |  |
| 出席者(市)        | 天埜教育長、石黒教育部長                                |  |
| 事 務 局         | 教育委員会教育部スポーツ課                               |  |
|               | 髙山課長、木村課長補佐、鈴木係長                            |  |

## 1 開会

## ●事務局

皆様お揃いですので、ただいまから、令和5年度 第1回 清須市立学校開放施設運営委員会を開催いたします。

本日の会議は、清須市附属機関等の会議の公開に関する要綱第3条の規定により公開会議となりますが、先程の締め切りまでに、傍聴者がおりませんでしたので、会議を始めさせていただきます。

今年度は、新たに箕浦委員、岡松委員、猪子委員、鎌田委員に委員の委嘱をお願い したところ、委嘱をご承諾頂き ありがとうございます。今後ともお世話になります が よろしくお願い申し上げます。

開会に先立ちまして、委員の出席状況につきまして、ご報告させていただきます。 岡松委員は、欠席の連絡をいいただいております。

本運営委員会は、清須市立学校 施設開放条例 施行規則 第16条第3項の規定により、委員の過半数以上の出席があり、定足数に達しておりますので、本日の会議は成立していることをご報告いたします。

#### 教育長あいさつ

(天埜教育長からあいさつ)

## 《意見の要旨》

議事1 学校施設開放利用状況について

#### ●事務局

「令和4年度学校施設開放利用状況(資料1)」の説明

#### ○杉本委員

資料1にございます全体で、清洲地区と新川地区の利用率がやや下がっているということですが、コロナウイルスの影響以外に何か理由はありますか。

#### ●事務局

学校施設の開放日数が増えた割には、利用回数が伸びなかったことが要因と考えています。

#### ○猪子委員

各学校施設の利用率を計算していただきましたが、何%が最適とお考えですか。

#### ●事務局

開放日数の加減もありますが、80%くらいかと考えます。

#### ○池田委員

今のご質問で、自分が思うところですけども、小学校の場合は、土・日曜日を含めて、特に地域の方が多くご利用してくださっている感じがします。つまり、定例のような形で確実に利用をキープしたいということが、小学校の利用が多い要因と捉えています。中学校の場合は、市外からの利用の方が非常に多く、土・日曜日は部活等ありますし、会場をどうしても押さえざるをえない場合があって、テスト週間などもありますし、学校施設の開放として設定できる日がバラバラになることが多くあります。そのため、中学校では、開放日数が増えたからといって、そこに利用が入るかというとなかなか人が入らない、そういう現状があるのではないかと思います

## ○猪子委員

分かりました。

## 議事2 その他

#### ○片山委員長

学校施設の開放について、各学校から課題などお気づきの点があれば報告をお願い します。

## ●池田委員

地域の方々に、本校非常によく使っていただいて、本当にありがたく思います。これは本当に嬉しい限りで、今後こういう状況が続けばいいなというのは、心から思っております。安全上でも、学校の中に地域の方が入っているとか、夜中に体育館を使っておられるとしても、本当に安全上も良いなと思います。

その中で、ぜひ今回、意見を言わせていただきますと、時間が守れないという団体が多いとは言いませんけど、あるようです。先日も午後4時までのところを、自分の所用があって学校へ行きましたら、まだ、おられまして午後5時30分まで使用されておりました。

開放される施設ですので、利用上の注意点とか、利用時間とか、そういうことが、 校門等に掲示してあっても本来いいのではないかと。そういう周知の方法もあるとい うふうに思いますので、検討していただきたいと思います。

#### ●事務局

まずは貸し出ししている団体に、再度、時間を厳守するように伝えます。案内看板 につきましては、今後の状況を見ながら、付けるかどうかを検討したいと思います。 〇近藤委員

気になる点が2点あって、1点目が毎日、体育館の片付けとか、倉庫の様子を見ているわけではないので、自分がその授業に行った時に、ポールの位置がちょっとずれていたりとか、ネットの位置がぐちゃぐちゃになっていたりとか、学校の授業で片付けが悪いのか、学校の開放で使った後の片付けができてないのかという点があります。学校開放で使用された方も、第一に元どおりに戻すことを、お互いに徹底できるといいなとは思います。

あともう1点ですけど、野球でグランドを使っているのをよく見かけるのですが、 月曜日とか火曜日とかに、ボールの忘れ物が多くて困っています。グランド利用のあ と、2週間に1回はボールが1個、2個落ちていることもあって、学校でもそのクラ ブチームに所属している子どもがいるので見つければ、ボールを渡しています。忘れ ていくこともあると思いますが、最後にボールとかの片付けを徹底していただけると 助かります。

#### ●事務局

こちらの場合も、再度、貸し出しをする際に、利用者の皆様に周知していきたいと 考えます。

## ○堀田委員

いくつかあるのですが、まずグランドの利用者の方で、お菓子や絆創膏のごみをそのままにして帰っていること、あとサッカーゴールを移動させた後に、杭をしっかり打っていないことがあります。特に土・日曜日の利用者は、そういうことが多いので、グランドのごみ拾いとか毎朝、確認しなければいけない状況です。グランド利用後には、必ずごみ拾いをして欲しいということ、代表者が帰る前に確認をしていただきたいと思います。あとはトイレの手洗い場の蛇口をしっかり閉めていないため、水が流れっ放しになっているということ、無記名の忘れ物があり学校での処分に困っていることがあります。利用者の方にはそれを周知していただいて、代表者が帰る前に必ず確認をするようにしていただきたいと思います。

## ○近藤委員

バスケットゴールやグランドの司令台を元の位置に戻されていないこともありますので、あわせてよろしくお願いします。

## ○片山委員長

こちらの場合も事務局の方で貸し出しする際に、ごみは拾って持ち帰る、使用した ものは現況復旧するということを事務局で周知徹底していただきたいと思います。

## ○鎌田委員

学校開放する上で、改善していただければというところが2つありまして、1点目が先ほどのお菓子のごみとか、たばこの吸い殻っていうのは、出てきたら生徒にとって大問題なことでもありますので、もう一度、校内禁煙の周知徹底していただけると助かります。もう1点が駐車場の使い方についてですが、本校は駐車場があって、校舎があって、中庭がってもう1個校舎という学校配置になっているのですが、その中庭を通って、武道場までお越しになる利用者が見えます。置いてあるプランターであるとか危険な状態になっていることを何度も見ていますし、利用時間になる前から中庭に車を止めてずっと待機しているような方もいらっしゃいますので、駐車場の管理というか、その辺もあわせて利用者の方に声掛けをしていただけると助かります。

## ○片山委員長

こちらの場合も、体育館のゴミとか駐車場の管理等について、基本的ルールを利用 者の方に守っていただくよう周知徹底をよろしくお願いします。

## ○大鹿委員

以前のこちらの会議でも申し上げたことがありますが、先ほど新川中学校であったようなたばこの吸い殻についてお願いしたことがあります。最近は、花壇に足跡が残っていたりとかということを聞いたりすることもありますので、そちらもあわせて啓発のほうをお願いしたいと思います。こちらの会議の案件ではないかもしれませんが、部活動の地域移行が始まってきた時に、学校開放というのは、どうなるのかというところがあります。先ほどいただいた資料を見ると、100%の利用率のところは、すごく倍率が高いというか、競争率が高いような状況で、ここに地域移行の活動が入ってきたりすると、抽選等が厳しくなってきたりして、本来部活動をしている時間に学校開放が入ってくるのかということもありますが、そういったことも含め、決まってきたところで教えていただけると助かります。

## ○後藤副会長

体育協会の会長をやらせていただいていますが、今度、理事会とかそういったものがあった際には、グランドや体育館を利用するクラブに対して、たばこの吸い殻やお菓子のごみが落ちているというご意見がありましたということで、気をつけるように各クラブに対して、周知させていただきますのでよろしくお願いします。

#### ○片山委員長

それでは以上を持ちまして、本日提出されました議題についてはすべて終了いたしました。ご協力ありがとうございました。

それでは、事務局にお返しします。

## ●事務局

本日は、長時間にわたり慎重審議ありがとうございました。

これをもちまして令和5年度第1回清須市立学校開放施設運営委員会を閉会いたします。どうも皆様、お疲れ様でございました。

閉会(午後4時38分)

| 会議の結果 | 審議に関する事項なし        |
|-------|-------------------|
| 問合わせ先 | 教育委員会事務局教育部スポーツ課  |
|       | 052-400-2911 (代表) |